



COMPTE-RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DU 6 Avril 2024

Assemblée tenue en la salle de l'ancien collège de Noyers

Nombre d'adhérents en 2023 : 120

Nombre de personnes présentes : 22

L'Assemblée Générale est ouverte par Hélène KLUYVER, co-présidente de l'association aux côtés de David VINCENT ROSI.

Le rapport moral est présenté par la co-présidente.

L'année 2023 a été marquée par la reprise des chantiers bénévoles en partenariat avec Concordia, et par le développement de notre manifestation phare, le Gargouillosium.

1 - L'ORGANISATION ET LE FONCTIONNEMENT :

LE CONSEIL D'ADMINISTRATION ET LE BUREAU :

En 2023, Le Conseil d'Administration de l'association se compose de 17 personnes.

Concernant la répartition des postes de responsabilités au sein du conseil d'administration, nous notons que Mathias Sicot se désengage de son poste de responsable du camp.

Vianney Tassel se désengage de son poste de responsable des plannings scouts. Willem de Bruyn continue à superviser les travaux demandés aux scouts sur le site.

- Delphine Rollot a poursuivi son travail de communication avec la réalisation des affiches, stickers, cartes de vœux, etc.. , pour la partie événementielle mais aussi pour le dessin des T-Shirts et mise à jour du site internet.

- Jeanne Verhoest s'est occupé de l'ensemble de la communication auprès des sculpteurs , ainsi que la diffusion d'information sur Facebook en plus de son travail de secrétaire de l'association.
- Chantal Fleury, trésorière, a réalisé une grande partie de la comptabilité de l'association, et assisté Helene Kluyver dans la rédaction des demandes de subvention.

Jérôme Blanchet reste notre spécialiste dans la fabrique et la commercialisation des T-Shirts

- Willem de Bruyn et Christine Colin restent les référents dans l'organisation des deux vide-greniers
- Vigne : pas d'activité sur la vigne cette année. Les conditions climatiques et de sol n'ont pas permis d'envisager de perspectives enthousiasmantes sur ce point.

LE CAMP DES BENEVOLES :

Le camp a été régulièrement entretenu, tonte, entretien de la grande tente, nettoyage des frigos, de la cuisine, etc.

Nous remercions les Cycles Cottin pour les nombreuses chambres à air qu'ils nous ont données pour tendre les cordages de la tente.

Un inventaire de l'outillage a été réalisé par Mathias et Willem, Mathias qui nous a également déniché des coffres pour permettre le stockage des outils. L'atelier a été rangé par ses soins.

Vianney et Mathias ont aussi changé les gaines d'acheminement de l'eau sur lesquelles des fuites avaient été constatées lors de la remise en eau. Mathias a réalisé une nouvelle ligne électrique.

L'association a investi dans des casques de chantier aux normes pour les scouts et les bénévoles.

Maria nous a gracieusement donné un réfrigérateur pour le camp. Nous la remercions chaleureusement.

Le bac de douche qui avait été endommagé a été changé, et des rideaux de douche ont été posés.

L'accueil des bénévoles du chantier Concordia a permis de compléter l'équipement de la cuisine.

LES SCOUTS :

Nous avons accueilli cette année 7 groupes de Scouts et Guides de France, soit un total de 139 jeunes (contre 88 en 2022) venus d'Orsay, Saint Egreve, Les Cennes Mirabeau, Chaville, Salon de Provence, Bourbourg et Poissy, pour un total de 1980 heures d'activités sur le site, et encadrés par Willem, Robert Biton, Mathias, Daniel et Noé, le neveu de Denis Crouset qui se trouve être tailleur de pierre professionnel, et qui nous a assisté cette année pour encadrer les scouts dans la réalisation de nouvelles pierres pour les tours.

A chacun des responsables scouts a été remis un livret d'accueil réalisé par Vianney Tassel, Mathias Sicot, et Delphine Rollot. Ce livret reprend l'ensemble des informations relatives au village, aux obligations et responsabilités qui leur incombent, avec un visuel attrayant qui reprend la charte graphique de l'association établie par Delphine.

Sous la houlette des bénévoles de l'association, les jeunes scouts ont également participé au nettoyage annuel des 4 km de sentiers sur le site, des belvédères, de l'escalier de La Trine, de la contrescarpe, et du fossé extérieur.

Ils ont achevé le nouveau chemin d'accès en comblant les dénivellations par du sable.

Ils ont aussi déboisé l'espace entre l'arrivée de La Trine et la tour n°1, renforcé les rembarde de protection, réalisé un plessis de noisetier en amont de la tour Saint Martin.

Tour saint Martin où ils ont acheminé bois de construction et tôles en vue de la construction d'une couverture de protection du site.

Tous les membres du CA remercie vivement ces jeunes gens pour l'aide précieuse et plein d'enthousiasme qu'ils nous apportent, ainsi que la mairie de Noyers pour la tonte du champ qui accueille tous ces scouts.

LES ADHÉSIONS :

Nous avons recueilli cette année un total de 120 adhésions, un chiffre stable par rapport à l'année dernière. Nous remercions chacun de nos adhérents pour ce soutien, qui compte beaucoup dans notre équilibre financier.

LA COMMUNICATION :

L'association a tenu pour la seconde année un stand à l'occasion du forum des associations qui s'est déroulé à L'isle s/ serein le samedi 9 septembre, l'occasion de rencontrer d'autres acteurs du monde associatif, politique et de se faire connaître auprès du public.

Divers journaux nous ont mentionné cette année : l'Echo de Noyers mais aussi l'Yonne Républicaine : deux articles sur le Gargouiliosium et un troisième sur les nombreux bénévoles qui ont fait et qui font vivre l'association. Les scouts, les chantiers et les bénévoles permanents ont notamment été mis à l'honneur.

Nouveauté cette année : l'association a rejoint le CDT, le centre de développement du territoire du Pays Avallonnais, ce qui permet de porter la voix de l'association à l'échelle du territoire.

Une intervention a été réalisée sur les ondes de France Bleu Auxerre par Daniel et Jeanne le 13 janvier afin de présenter l'association, l'histoire du site et les événements que nous organisons.

L'association Le Patrimoine Oublié a également été mise à l'honneur dans un reportage diffusé sur France 3 Bourgogne, « Rendez-vous chez vous », le 22 janvier 2023. Nous remercions Clémence Vinay de nous avoir donné cette opportunité. Daniel Robert a été interviewé et filmé sur le site même du Vieux Château.

Coté WEB : Les visites sur notre site internet <http://www.lepatrimoineoublie.fr> sont passées de 30411 à 66192, soit plus du double !

Notre page Facebook mise à jour régulièrement pour annoncer les événements et relayer les diverses informations sur l'association et ses partenaires a reçu 4800 visites. 2400 personnes suivent notre page, 140 de plus que l'année précédente. Les publications notamment autour des vide-greniers et du gargouiliosium sont largement partagés.

Coté GOODIES, nous avons développé de nouveaux T-shirts pour les bénévoles de l'association du Vieux château, ce qui nous permet d'être facilement identifiables lors des événements. Des tote-bag avec le logo ont également été créés. Les écussons brodés réalisés l'année précédente ont été presque exclusivement achetés par les scouts qui sont venus sur le site cette année. Un grand merci à Delphine et Jérôme pour la réalisation des nouveaux goodies.

Suite au Gargouiliosium, six sculptures ont été exposés dans la cour de l'office du tourisme, ce qui contribue à la reconnaissance de l'association auprès des touristes de passage, et qui sait, trouveront acquéreurs...

LES BENEVOLES :

Nous adressons nos remerciements chaleureux à Christine Colin qui s'est particulièrement occupé du vide grenier et des repas donnés lors du gargouiliosium, assistée de Valentine Gigaudot, et à Alain Rolland pour nous avoir aidé à tenir les buvettes quand nous en avons besoin lors du vide grenier, ainsi que lors de nos samedi après-midi d'actions sur le site.

Amélie et Charlotte Hodanger nous ont également assisté dans nos journées de nettoyage des escaliers de La Trine et lors du gargouiliosium, pour la réalisation d'un jeu de piste en partenariat avec le centre de loisirs.

Un grand merci à Thibault Michas, fidèle de l'association dans l'entretien de la pelleuse, qui ne pourrait fonctionner sans lui, mais aussi de l'engin suisse Aebi qu'il a réparé pour permettre sa remise en route, et du groupe électrogène.

Les Samedis « action » sur le site réunissent presque chaque semaine les bénévoles disponibles, et contribuent à l'avancement efficaces des projets ainsi qu'à la cohésion de nos membres actifs.

LES MECENES :

Nous avons pu compter cette année encore sur les dons de plusieurs mécènes. Qu'ils viennent d'entreprises ou de particulier, ces dons nous permettent de mener à bien divers projets et participent au bon fonctionnement de l'association. Je tiens à les remercier vivement, et insiste sur l'importance que représente ces soutiens.

Mairie de Noyers : mise à disposition du local dans lequel l'association a établi son bureau, et don de pierres de corniche de l'ancien collège , ainsi que pour le prêt de container jaunes et gris pour les poubelles de nos diverses manifestations .

Yvan Baudouin : fourniture de pierre tendre pour le gargouiliosium

La communauté de commune du serein pour les photocopies à hauteur de 500 pages ainsi que pour le prêt de deux barnums

La Confrérie de la truffe pour le prêt de tables et de bancs

Le comité des fêtes de Grimault pour le prêt d'une grande Plancha.

Christophe Gillet pour le transport des remblais avec le prêt d'un camion avec chauffeur, et pour le transport des pierres de corniche de l'ancien collège jusqu'au site

Didier Valentin et Emmanuelle Simonnet pour la comptabilité

Patrice Lunot pour le don d'un compresseur pour les sculpteurs du gargouiliosium

Nous remercions également l'ensemble des institutions qui nous ont accordé les subventions pour mener à bien nos projets : Communauté de Communes du Serein, Pays Avalonnais, FDVA, Mairie de Noyers, et le Département de l'Yonne.

LE COMITE SCIENTIFIQUE

Créé en 2021 ce comité, a commencé à développer un projet portant sur la reconstitution du site en réalité virtuelle à partir des données topographiques relevées. Ce projet d'ampleur n'a cependant peu avancé au cours de cette année, mais reste bien d'actualité.

2 – ACTIVITE SUR LE SITE :

Sur le site de la tour St Martin

Sous la houlette de Mathias Sicot, et avec l'aide des scouts et des bénévoles : poursuite du dégagement du site, nettoyage de la végétation, élimination des gravas. Préparation du projet de couverture perenne du site afin de faire disparaître les baches actuelles.

Sur l'enceinte du fossé extérieur

Poursuite du dégagement des fossés aux abords de la tour 4.

Aménagement d'une plateforme en bois sur la tour n°1 pour permettre un accès sécurisé aux stagiaires Concordia accueillis sur le site en juin. Élimination de toutes les poutres pourries et nettoyage de l'intérieur de la tour.

Tri des pierres de maçonnerie pour la tour n°1

Rangement des steres de bois à l'entrée du site et sur la zone des containers.

Aménagement et Environnement

Finition de la rampe d'accès à la basse-cour et rétablissement de panneaux de circulation du public au niveau du fossé et de l'accès au parking visiteurs (Mathias)

Le nouveau chemin d'accès au site est désormais totalement opérationnel et permet un accès direct au site, épargnant définitivement le champ de Monsieur Lardin, qui par ailleurs nous a prévenu de la mise en culture de son champ en 2024.

L'ensemble des chemins ainsi que la Basse-Cour ont été continuellement entretenus, grace aux scouts, mais aussi grace à Cyril qui nous a par ailleurs réalisé un joli labyrinthe pour les enfants du centre de loisirs accueillis sur la basse cour lors du gargouiliosium. Le grillage de protection contre les chutes de pierre a été achevé sur l'ensemble des courtines entre les tours 1 et 2 et entre les tours 2 et 3

Investissement dans des mats en bambou et des sangles pour l'installation d'une grande tente nomade en vue de la protection des sculpteurs lors du gargouiliosium.

Refection du belvédère Sud avec renouvellement des rembardes et dégagement de la couverture végétale pour préserver cette vue si appréciée de nos visiteurs.

Achèvement de la couverture de l'atelier de taille au moyen des tôles fournies par Maxime Maguy .Les anciennes baches inutilisables ont été acheminées à la décheterie. Gaston a réalisé sous l'atelier un cabanon pour le stockage des outils et des gargouilles.

3 – LA VIGNE :

Malgré les efforts menées l'année précédente pour raviver la vigne, le peu de résultat semble avoir décourager les nombreux bénévoles qui avaient pourtant investi de leur temps dans l'entretien, la taille et les nouveaux pieds plantés. La vigne a repris ses droits, avec peu d'aide humaine et peu de grappes à vendanger.

4 – LES ANIMATIONS :

Cinéma en plein-air :

Nouveauté cette année, nous avons candidaté pour organiser un cinéma en plein air en partenariat avec le Pays Avallonnais sur le thème des vacances. Si les bénéfices n'ont pas été très élevés sous la chaleur écrasante de ce 8 juillet, ce fut tout de même un moment très agréable. Pique-nique, quizz musical, lancer de tong, buvette et projection du film « Nos jours heureux », une comédie d'Eric Toledano et Olivier Nakache. L'événement s'est déroulé sur le Pré de l'Echelle.

Vide-greniers :

C'est sous le soleil que nos deux vide-greniers se sont déroulés les dimanches 28 Mai et 13 Août. Une belle réussite, plus de 500 mètres linéaires réservés et une grande affluence dans les rues de Noyers. Ces événements restent une manifestation financièrement rentable et représentent notre première rentrée

d'argent. Malgré la complexité que représente l'organisation en amont et la répartition des emplacements sur la promenade, l'équipe semble plus que rodée ! Merci entre autre à Willem et Christine. Les deux vide-greniers seront tout deux reconduits en 2024.

Les chantiers d'été :

Pour la seconde année, nous poursuivons notre partenariat avec l'association Concordia du Val-de-Loire. Nous avons accueilli un groupe de stagiaires du 23 au 26 juin pour une formation de trois jours à l'encadrement technique au niveau de la tour 1 et renoué pour la première année un chantier bénévole international du 4 au 18 Août. Ce sont donc une équipe d'une douzaine de jeunes de nationalité mexicaine, algérienne, italienne, belge, allemande et française qui ont oeuvré à la restauration de la tour n°2. L'ensemble des bénévoles et encadrants ont logé sur le camp de l'association durant ces deux semaines. Ce fut une belle expérience humaine, aux retours positifs tant pour notre association que pour les jeunes accueillis et l'organisme Concordia. Le partenariat se poursuivra cette année.

Apéro-concerts :

Pour la deuxième année consécutive, le conseil d'administration a décidé de recentrer les activités de l'association sur ce qui fait l'essence de son existence, à savoir la restauration du site et sa préservation. A cette intention, l'association n'organise plus qu'un seul apéro-barbecue-concert, lors de son événement phare : Le Gargouiliosium.

A nouveau, nous avons accueilli le groupe Out of The Wood le samedi 22 Juillet, et ce fut, comme nous en avons l'habitude maintenant, un grand succès. Nous les retrouverons d'ailleurs cet été, le 27 Juillet, pour la nouvelle édition du Gargouiliosium.

Le Gargouiliosium :

Notre symposium s'est déroulé du 21 au 23 juillet et a permis de réunir une trentaine de sculpteurs professionnels et amateurs, mais aussi dix nouveaux initiés. Une quinzaine de nouveaux sculpteurs ont rejoints nos habitués, ce qui témoigne des efforts mis en œuvre par l'association pour amplifier la communication autour de l'événement, mais aussi de la réussite des manifestations passées par un effet boule de neige !

Récompences – Pour la première année nous avons décidé d'encourager nos sculpteurs et de les remercier en les récompensant de trois prix. Le jury composé d'Yvan Baudoin, sculpteur, Nicolas Fauchère, historien et archéologue et de Catarina Rinzema, députée européenne à Bruxelles a attribué, un prix découverte avec la remise d'un set d'outils de taille neuf (Irène d'Avout, issue d'une formation de sculpture bois - 1ère participation), un prix de 300 euros pour la gargouille de l'année (Charles Lefrançois, sculpteur

professionnel habitué de l'événement) et un prix coup de cœur de 300 euros (Fanny Pieplu, sculptrice professionnelle ayant entre autre travaillé sur le chantier de Notre Dame de Paris - 1ère participation).

Vente – Nombre de gargouilles vendues : 3

Conférence - Nicolas Faucherre, archéologue et historien spécialiste des fortifications, expert auprès de l'UNESCO a passé les trois jours à nos côtés et a animé une conférence le samedi matin devant les gradins du site sur le thème de « La fin des château forts et la transition à l'artillerie ».

Cet expert est très enthousiaste sur les travaux menés par l'association, et c'est une belle et fructueuse rencontre pour nous tous.

Organisation – A nouveau le camp de l'association a été mis à la disposition des sculpteurs. Le petit déjeuner et le repas du midi leur ont été offerts, à savoir, cinquante repas préparés par jour par nos chers fidèles Christine et Willem. L'association a fourni les pierres, on remercie la mairie de Noyers, qui nous permis de récupérer certaines pierres des corniches de l'ancienne école ce qui a offert aux sculpteurs des pierres tendres aux dimensions généreuses. Les compresseurs ont été mis à leur disposition également, on rappelle qu'ils sont de plus en plus nombreux à sculpter ou dégrossir au pneumatique.

Enfance – 34 enfants du centre de loisirs de Noyers ont également participé au Gargouillosium le vendredi 21 Juillet. Au programme : initiation au moulage avec de l'argile et jeux de piste sur le site. On note cependant que l'accès au site n'est pas forcément très adapté pour les plus jeunes enfants. Heureusement, les scouts ont été d'une grande aide pour les accompagner. L'accueil du centre de loisirs sur le temps du Gargouillosium reste tout de même complexe en terme de logistique au vu de l'affluence sur le site. Merci à Charlotte et Amélie pour leur investissement.

Des ateliers découvertes ont également été organisés le vendredi, samedi et dimanche, encadrés par Willem, Catarina Rinzema et Nicole Béranger.

L'association La Maisnie des Grandousiers nous a rejoint et a installé un atelier de calligraphie médiévale sur le site.

Bénévoles – Le Gargouillosium est l'événement qui mobilise le plus de nos bénévoles, durant les trois jours et tout au long de l'année, les petites mains sont nombreuses afin de préparer le site à l'accueil des sculpteurs, du public, et de réaliser l'ensemble de la communication. A ce titre, nous remercions chaleureusement Jeanne Verhoest et Delphine ROLLOT pour tout ce qui a été accompli à cet égard : affiches des manifestations, vidéo teaser, kit communication pour les offices de tourisme, Les kakémonos mis au point en 2021 ont pu être réinstallés puisqu'ils avaient été conçus dans l'optique d'être réutilisé chaque année.

Le Gargouiliosium a été un franc succès et nous espérons que l'édition à venir le sera tout autant.

Le rapport moral du président pour l'année 2023 est approuvé à l'unanimité

Rapport financier du Trésorier

Chantal Fleury, trésorière de l'association fait état des comptes 2023

Le rapport financier de la trésorière pour l'année 2023 est approuvé à l'unanimité

Projets futurs

- Programme des festivités :

Dimanche 19 mai : Vide grenier de la Pentecôte le long du Serein.

Vendredi 26 au Dimanche 28 juillet : Gargouiliosium avec conférence de Nicolas Faucherre qui portera certainement sur l'aspect défensif du château. Nous aimerions également renouveler l'accueil des enfants du centre de loisirs sur le site pour une course aux énigmes , ateliers découverte de la taille de pierre, accueil de la troupe des Seigneurs d'Orient pour une reconstitution historique, démonstration de combat,Remise de prix pour les sculpteurs

Samedi 27 juillet : Apéro-concert avec Out of the Wood.

Dimanche 18 août : Vide grenier le long du Serein.

Stage de formation à l'encadrement pour de futurs animateurs des chantiers Concordia les 21, 22, 23 juin

Organisation d'un chantier bénévole en partenariat avec Concordia sur trois semaines, du 28 juin au 19 juillet

Installation d'un échafaudage en bois sur la tour N°1

- chaulage de la tour n°3
- Entretien des chemins

- Réparations Belvédère Ouest
- Achèvement de la toiture du site de la tour Saint Martin
- Elaboration en cours d'un fascicule générique sur l'association à distribuer auprès des offices de tourisme, hébergeurs, etc...
- Partenariat avec le magazine Le Criquet pour la rédaction d'articles suivis sur le château et le village.
- Poursuite de la communication auprès des différents supports d'information
Piloteage de la cuisine à l'occasion du Gargouillosium par Valentine Gigaudot et Christine Collin.

Élection au Conseil d'Administration

Vianney Tassel nous a donné sa démission

Le Conseil d'administration de l'association est dorénavant composé de 16 personnes : Robert BITON, Jérôme BLANCHET, Willem de BRUYN, Chantal FLEURY, Eric GRATEAU, Cyril HILLS, Benoît IVORRA, Hélène KLUYVER, Maxime MAGUY, , Daniel ROBERT, Mathias SICOT, David VINCENT-ROSI, Gaston VINCENT-ROSI et Titouan VINCENT ROSI, Jeanne VERHOEST. et Delphine ROLLOT

La séance est levée

Présidents : Hélène Kluyver et David Vincent Rosi




Secrétaire Générale : Jeanne Verhoest



Trésorier : Chantal Fleury



RAPPORT FINANCIER 2023

	Débit	Crédit	SOLDE
CAMPEMENT	374,64		-374,64
CHANTIER BENEVOLE	5 500,00		-5500
FRAIS GENERAUX CHANTIER	12 933,35		-12933,35
FRAIS GENERAUX ADMIN	3 801,61	61,60	-3740,01
GARGOUILLOSIUM	5 513,17	5 695,00	181,83
VIDE GRENIER	1 624,59	6 945,50	5320,91
MANIFESTATIONS DIVERSES	355,06		-355,06
T-SHIRTS/GOODIES/DIVERS	1 547,06	567,00	-980,06
ADHESIONS		4 481,00	4481
SUBVENTIONS		5 500,00	5500
LIVRES		190,00	190
VISITES GUIDEES		300,00	300
TOTAL	31 649,48	23 739,60	-7909,88
RESULTAT			

ANNEXE 1

LISTE DES MEMBRES DU CONSEIL D 'ADMINISTRATION PRESENTS A L'ASSEMBLEE
GENERALE DU 6 AVRIL 2024

DANIEL ROBERT
DAVID VINCENT ROSI
GASTON VINCENT ROSI
JEANNE VERHOEST
CHANTAL FLEURY
CYRIL HILS
MAXIME MAGUY
HELENE KLUYVER
DELPHINE ROLLOT
BENOIT IVORRA
WILLEM DE BRUYN

EXCUSES :

ERIC GRATEAU
ROBERT BITON
JEROME BLANCHET
MATHIAS SICOT
TITOUAN VINCENT ROSI

Noyers le 18/10/23

Mesdames, Messieurs,

Par la présente je donne ma démission du CA
de l'association du Vieux Château de Noyers "Le Patrimoine
Oublié".

Par ailleurs selon ce qui se trouve.

Fait à Noyers s/dereine.

le 18.10.23.

Vianney TASSEL.

